

Preisträgerprojekt

Feuerzeugen – Senioren und Schüler Deutsch, Geschichte & Kunst

Sparte Film, Fotografie und Neue Medien

Klasse 10-13

Votum der Jury

Das Vorhaben verwirklicht spielerisch – wie sonst kaum in der eher „technikverliebten“ Sparte Film bzw. Neue Medien – einen kreativen Ansatz mit sozialen Inhalten.

Am Feuer erzählt man sich Geschichten, am Lagerfeuer, das war schon immer so. Diese Grundidee wird tatsächlich umgesetzt, sei es an wirklichen Feuern auf dem Schulhof oder bei Kerzenlicht in Wohnungen. Alte Menschen kommen mit den Schülern zusammen und berichten von Krieg und Kindheitsträumen, von der Vernichtung in der Verfolgung und vom heimeligen Geruch gebratener Kartoffeln. Die Dokumentation dieses an sich schon überzeugenden Projekts geschieht im besten Sinne multimedial, als Film, mit Fotos und in einem Buch. Dabei ist die Bildsprache jeweils mediengerecht von eindringlicher Überzeugungskraft. Und offensichtlich braucht es die Kooperation mit einem Künstler wie Kain Karawahn, um eine solche Idee in die Schule zu bringen.